



Proyecto de consenso

STPS llama a construir acuerdo

• En el arranque del primer foro para la jornada de 40 horas, la autoridad hizo un llamado a construir de manera tripartita un proyecto viable y que permita reducir el tiempo de trabajo en México.

María del Pilar Martínez
 pilar.martinez@eleconomista.mx

La Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS) dio inicio, en la Ciudad de México, a los foros para la implementación de la semana laboral de 40 horas para definir, de manera colaborativa, cómo será la gradualidad de su aplicación.

Así lo dijo en la inauguración el secretario de Trabajo y Previsión Social, Marath Bolaños, quien sostuvo que buscarán acercar las posturas de quienes demandan una implementación inmediata, o de quienes piensan que no es el momento de llevar este cambio a la jornada de trabajo.

“Con el esfuerzo y voluntad de todas las partes, vamos a lograr satisfacer esta demanda histórica del pueblo de México, y además, lo reitero, como lo he sostenido en otras ocasiones, lo conseguiremos de manera conjunta, porque, además, la Secretaría del Trabajo tiene una encomienda particular, ser el espacio del diálogo social, que permita justamente la consecución de estos acuerdos a través del diálogo, reitero, a través de la escucha”, expresó el titular de la STPS.

El encargado de la política laboral destacó el impacto positivo en productividad que puede tener la jornada de 40 horas a través de tres vías: la reducción de la fatiga, la prevención de trastornos mentales, y con ello, la mejora del bienestar de las personas, lo que genera un mejor desempeño.

“Estamos convencidos de qué frente a los retos globales del presente, este es una medida que nos va a fortalecer y representa, además, un justo y merecido reconocimiento a lo que constituye una de las mayores fortalezas como país, las y los trabajadores mexicanos”, afirmó.

Marath Bolaños prometió que el diálogo continuará, aún cuando finalicen los foros que tienen programados.

“Ahí no termina el trabajo, implicará además que sigamos manteniendo como lo hemos hecho en otras ocasiones en la Secretaría del Trabajo las puertas abiertas para que desde ahí generemos el diálogo en seguimiento, ya en aportaciones, incluso de manera más precisas y técnicas, y que eso nos lleve a que tengamos la idea muy clara de cuál sería el método y el esquema a implementar en los próximos años”.

Al acto de inauguración acudió la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, quien afirmó que la reducción de la jornada “es una demanda histórica del pueblo trabajador, de la gente que ha luchado”.

Recordó que esta iniciativa forma parte de los compromisos de la presidenta Claudia Sheinbaum, “es un avance milenarío de apoyo a la clase trabajadora”. Destacó que en la Ciudad de México sigue siendo necesario el proceso de cambio pues hay 759,000 personas que exceden las 49 horas de trabajo y un millón 400,000 personas que trabajan 48 horas.